
Юбиляры 141-го микро-
района получают поздрав-
ления от депутатов округов 
и руководства КТОСа.

Анна Моисеева – человек из-
вестный не только в своём дворе, 
но и во всём микрорайоне. Всю 
жизнь активная общественница, 
она словом и делом участвует в 
делах КТОСа – и в праздничных 
мероприятиях, и в субботниках, и 
даже по собственной инициативе 
разбила во дворе цветник, за ко-
торым лично ухаживает, разводя 
каждое лето цветочную красоту, 
радующую глаз прохожих. А ведь 
Анне Михайловне, не поверите,  
85 лет. Вот и начальник управления 
капитального строительства ПАО 
«ММК», помощник депутата 28-го 
округа Алексея Бобылева Алексей 
Чумиков, придя поздравлять ге-
роиню, её годам не поверил. 

– Мой секрет молодости и ак-
тивности прост до банальности: 
каждое утро зарядка, прогулка, 
доброта и общение, – смеётся сму-
щённо юбиляр, встречая гостя и 
председателя КТОСа 141-го микро-
района Тамару Муркину. – Всегда 
слежу, чтобы всё в порядке было. 
Когда в самоизоляции дома сидела, 
в подъезде домофон сломался – так 
соседи сразу сказали: «Вот, Анна 
Михайловна не видит – мигом бы 
всех ответственных к работе при-
влекла». 

Именно самоизоляция в период 

коронавируса не позволила Анне 
Михайловне, как и десяткам «кру-
глых» именинников микрорайона, 
принимать поздравления с почёт-
ным юбилеем в торжественной 
обстановке: в большом красивом 
зале, с концертом и чаепитием в 
свою честь. И Алексей Чумиков ре-
шил лично посетить её дома и пре-
поднести подарок – модный набор 
махрового постельного белья. 

Хоть родилась Анна Моисеева 
в Агаповском районе, а большую 
часть жизни прожила в Казахстан-
ском городе Рудный, но Магнитку 
считает родным домом настолько, 
что, как только вышла на пенсию, 
выработав стаж в сорок лет, вер-
нулась сюда. Да и работая в Казах-
стане, каждый год предпочитала 
ездить не по югам, а возвращаться 
в Магнитогорск – к маме, родствен-
никам и многочисленным друзьям, 
жившим здесь. 

– Я окончила Магнитогорское 
медицинское училище, потом, пока 
муж учился в горном институте, ра-
ботала в медсанчасти комбината, а 
позже с мужем по его распределе-
нию отправилась в Рудный, – отве-
чает Анна Михайловна на просьбу 
Алексея Чумикова рассказать о 
себе. – В Казахстане нас уважали: 
меня сразу выбрали в профком, 
мы с мужем были и ударниками, и 
победителями соцсоревнований, у 
меня даже правительственная на-

града СССР есть за трудовое отли-
чие. За одно только ругали прияте-
ли из Рудного – что Магнитогорск 
свой уж больно хвалю: как у нас 
красиво, какие люди прекрасные 
здесь живут. Дождусь отпуска – и 
домой мчусь, а отсюда со слезами 
на глазах каждый раз уезжала. 

Любовью к родной Магнитке 
«заразила» и сына: окончив сто-
личный институт, он вернулся в 
Казахстан – работал в «запретке» 
близ Алма-Аты, а после развала 
Советского Союза сразу приехал 
в Магнитогорск – даже раньше, 
чем мама, которая приехала вслед 
за сыном, выйдя на пенсию. Сын 
трудится в Объединённой сер-
висной компании, на комбинате 
работает и сноха, и старшая внучка. 
Сегодня Анну Моисееву окружает 
большая дружная семья: сын по-
дарил матери двух внуков, те – трёх 
правнуков: правнучка в седьмом 
классе, правнук в шестом, самому 
младшему только три годика, и 
Анна Михайловна с удовольствием 
хохочет над забавным малышом.  

– Знаю, что даже во время са-
моизоляции вы за своей клумбой 
ухаживали во дворе, не боялись ин-
фекцию подхватить? – спрашивает 
Алексей Чумиков именинницу.  

– Мы, медики, к болезням при-
выкшие, не боимся их, но и за ними 
не бегаем – сами правила соблюда-
ем и других призываем, – отвечает. 
– Сидела дома, выходила только 
в магазин, аптеку да за квартиру 

заплатить, всегда в маске – даже 
клумбу свою полить вечерком. 
Теперь вот на голосование по вне-
сению изменений в Конституцию 
собираюсь идти. Мне предложили 

дома проголосовать, но я сама 
хочу – чтобы торжественно, как 
привыкла. 

  Рита Давлетшина
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Солидный юбилей хорошего человека

Лето – каникулы лишь для 
школьников. Директора 
общеобразовательных 
учреждений используют это 
время как единственно воз-
можное для капитальной 
подготовки школ к новому 
учебному году. Инспекти-
руются здания, ставятся 
задачи, высчитываются 
сметы, подаются заявки на 
ремонтные работы. 

Ещё с десяток лет назад го-
родской бюджет обеспечить все 
школы города полноценным руб-
лём просто не мог. На выручку 
приходили шефы, благо каждая 
школа закреплена за городскими 
предприятиями, и больше всего, 
конечно, повезло тем, чьи шефы – 
подразделения Магнитогорского 
металлургического комбината. 
Оказывали помощь и депутаты 
городского Собрания: их участие 

в жизни школ стало неотъемлемой 
частью повседневной работы на-
родных избранников. 

Сегодня ситуация в корне по-
менялась, основную часть нужд 
школ обеспечивает именно город, 
выделяя деньги на исполнение 
учреждениями основных правил, 
регламентирующих их деятель-
ность: террористической безопас-
ности, противопожарного порядка, 
а также программы энергоэффек-
тивности и сбережения. Только 
для замены окон на современные 
пластиковые пакеты в одной шко-
ле № 1 городская администрация 
выделила более пяти миллионов 
рублей в августе прошлого года. 
А этим летом школа приступит 
к замене технологического обо-
рудования, запорной арматуры. 

На бюджетные средства будут 
произведены и другие работы в 
рамках исполнения правил госу-
дарственного пожарного надзора 
и Роспотребнадзора. 

– И всё же остаются болевые 
точки, устранение которых сделает 
работу школы ещё более эффек-
тивной, – говорит директор школы 
№ 1 Наталья Борисова. – Здесь 
по-прежнему помогают решать 
проблемы шефы. В нашей школе 
– это цех подготовки аглошихты и 
рудообогатительная фабрика ПАО 
«ММК» и депутаты городского Со-
брания. 

Проинспектировать нужды шко-
лы, находящейся в 141 микрорайо-
не, приехал помощник действую-
щего депутата этого округа, на-
чальник управления капитального 
строительства ПАО «ММК» Алексей 
Чумиков. В частности, по просьбе 
Натальи Борисовой он намерен 
решить вопрос о входной группе 
школы № 1, которая сегодня счита-
ется самым крупным общеобразо-
вательным учреждением города – в 
ней обучаются 2136 школьников. 

– Школа располагается в двух 
зданиях. Новый филиал, сданный 
к 1 сентября 2018 года, отвечает 
всем современным требованиям 
безопасности, комфорта и эстетики. 
А «старое» здание – куда как более 
хлопотное хозяйство, – рассказы-
вает Наталья Александровна. – За 
33 года здесь не было ни одного 
капитального ремонта, проводили 
лишь текущие работы, поэтому, 
естественно, всё стареет. Входная 
группа – это, согласитесь, имидже-
вая составляющая школы, её лицо. 
И хотелось бы его привести в над-
лежащий, привлекательный вид... 

Стёршиеся ступеньки, заботливо 
окрашиваемые каждое лето, по-
луразрушившийся асфальт – осо-
бенно бросается в глаза разбитая 
«заплатка», лет десять назад поло-
женная шефами на месте выбоины, 
расколотые бордюры, даже акку-
ратно побеленные, не скрывают 
торчащую арматуру. 

– Ученики, а их в этом здании в 
две смены учится 1237 человек, 
соскучившись по школе за период 
самоизоляции, приезжают на её 
территорию на велосипедах, са-
мокатах, скейтах, роликах – надо 
сделать так, чтобы они не подвер-
гались опасности упасть из-за пред-
аварийного состояния территории 
школы и травмироваться, – прово-
дит экскурсию для гостя Наталья 
Борисова. 

Возглавляя управление капиталь-
ного строительства, без участия ко-
торого на комбинате не проводится 
ни один инвестиционный проект 
от текущего ремонта до введения в 
строй глобальных промышленных 
площадок, Алексей Чумиков уже 
во время инспекционного прохода 
по территории школы набрасыва-
ет варианты решения указанных 
проблем. 

– Шефами школы делается не-
мало для её комфортной работы. 
И это не только решение текущих 
проблем, но и помощь техникой, 
промышленными работами – той 
же сваркой, когда сломалась ка-
литка входа на территорию школы, 
да даже рабочей силой мужчин, 
которая в женском коллективе 
просто необходима, – говорит 
Алексей Михайлович. – Нужно ра-
ботать дальше, и проблемы, указан-
ные директором школы Натальей 
Александровной, мне совершенно 
понятны. В ближайшее время в 
школу приедут специалисты от 
шефов, занимающиеся строитель-
ными вопросами, пришлю сюда и 
инженеров-строителей управления 
капстроительства. После того, как 
они оценят состояние входной груп-
пы, примем конкретное решение, 
как устранить неполадки, и тут же 
согласуем график работ с директо-
ром школы. Постараемся привлечь 
к работам промышленные органи-
зации в рамках благотворительных 
работ – в любом случае, к началу 
нового учебного года все неполадки 
будут устранены. 

 Рита Давлетшина

До начала учёбы
Проблемы школы № 1 взялись решить  
специалисты ПАО «ММК»

Алексей Чумиков, Вячеслав Калинин, Олег Барбл, Наталья Борисова

Анна Моисеева и Алексей Чумиков


